



EN EL RANKING, DONDE IQUIQUE SE MANTIENE ENTRE LOS MEJORES DE LA ZONA NORTE, HA SUFRIDO UNA BAJA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

Servicio de Salud de Iquique está entre los mejores del norte en listas de espera

Estudio del Instituto Res Pública y la U. San Sebastián advierte que pese a ello bajó su índice, al comparar con el mismo periodo de los años 2022 y 2023.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

El Instituto Res Pública y la Universidad San Sebastián a través del Instituto de Políticas Públicas en Salud (IP-SUSS) y el Centro de Políticas Públicas de la casa de estudios publicaron recientemente el Ranking de Servicios de Salud en relación al manejo de sus listas de espera. Allí el Servicio de Salud de Iquique (SSI) aparece en la posición N°13 de 29, entre los mejores del norte, en el primer semestre de este año con un índice de 0,69.

Posición N°13 que mantiene respecto al ranking final del año pasado, pero con mejor índice, ya que en

2023 terminó con 0,66.

Pese a ello, al comparar con el mismo periodo de años anteriores (enero-junio), el SSI ha tenido una baja sostenida en el tiempo. "El Servicio de Salud de Iquique se encuentra en la medianía de la tabla de este ranking en el puesto 13, mostrando cierta estabilidad en el tiempo, ya que el índice obtenido es similar, no obstante, menor durante los últimos dos años. En (primer semestre) 2022 este índice alcanzó 0,73, ubicándose en el quinto puesto a nivel nacional, mientras que en 2023 el índice subió a 0,73, alcanzando el segundo puesto a nivel nacional y en lo que va del 2024 un índice de 0,69 y llegó al puesto 13", comentó

el Dr. Jorge Acosta, director del programa de salud y bioética del Instituto Res Pública y Médico Asesor IP-SUSS.

Aseguró que también se encuentra en la medianía de la tabla al evaluar el gasto del Servicio de Salud de Iquique respecto a la cantidad de beneficiarios que presenta. "Es de los que mejor evaluación tuvo en el norte del país y con mejor rendimiento versus regiones del sur del territorio nacional. Es destacable la evolución que ha tenido el Servicio de Salud de Iquique entre lo que me-

jó el 2023 y lo que disminuyó el 2024, sin embargo preocupa la baja que han tenido desde 2022 a la fecha de 8 puestos en el listado. Esto implica un desafío en el organismo evaluado para que este pueda entender que cosas no se están haciendo tan bien como antes". En el caso de los resultados anuales estos pasaron de un índice de 0,78 (2022) a 0,66 (2023), bajando del tercer al puesto 13 en el ranking.

Respecto al rendimiento del SSI, durante el primer semestre de 2024, "mejoró la atención de los

pacientes GES, donde tiene un índice de 0,73, sin embargo sigue bajo en la atención no GES (0,75) ante un mayor tiempo promedio de espera que tienen pacientes para acceder a consultas de nueva especialidad, así como también en el apartado atenciones quirúrgicas, promediando entre estos dos un índice final de 0,69 para los meses que comprenden enero y junio del presente año".

La directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga, informó que solamente este año han egresado 22.758 de lista de espera ambulatoria con el apoyo del Hospital de Alto Hospicio que ya resolvió el caso de 300 personas que salieron de este listado. Solamente el Hospital de Iquique resolvió este 2024 el caso quirúrgico de 3.173 pacientes.

"En total son cerca de 26 mil personas que salieron este año de la lista de espera, pero esto es dinámico; todos los días ingresan pacientes a este listado. Es un flujo permanente, pero nosotros trabajamos para reducir las brechas", explicó la directora del Servicio de Salud Tarapacá, quien agrega que gracias al aporte del Gobierno Regional cercano a los 5 mil millones de pesos se espera llegar a 17.800 personas que esperan por una atención ambulatoria y 1.100 de resolución quirúrgica. "Esto fue aprobado en diciembre del año pasado y se entrega en dos años. La primera parte ya la estamos trabajando. Además el Hospital de Iquique también realiza estrategias propias con extensión horaria y arriendo de pabellones en el extra-sistema".

“Es de los que mejor evaluación tuvo en el norte del país”
 Jorge Acosta, IPSUSS